
6 月 23 日，钟楼街道拐棍李社区欢声笑

语不断，第二十六届孝善敬老饺子宴在这里

温情启幕。活动现场，近 200 位老人齐聚一

堂，看大戏、吃饺子、享义诊、免费理发，更有

村民自发为社区两委会成员送上锦旗，一幕

幕暖心画面凝聚起文明乡风的正能量。

活动伊始，社区居民王留记等人将印有

“一心为民办实事 田间修路显担当”“实施

乡村振兴 心系民生工程”等锦旗郑重交到

社区两委会成员手中。“多亏了居委会出资铺

了田间路，再也不用担心下雨天了！”张会宾

感激地说。

原来，拐棍李社区有 4000 多米田间道路

年久失修，每逢雨雪便泥泞难行，严重影响农

业生产。为解决这一难题，社区居委会筹措资金，组织机

械将道路拓宽至 4 米，并铺设煤矸石加固路基。这一举措

惠及 628 户农户。“锦旗是群众对我们的信任，更是鞭

策。”社区党总支书记、居委会主任张永宽表示。

在居委会一侧，苏荷造型的理发师正忙着为老人们

义务理发。“阿姨，夏天天热，给您剪个清爽的短发，凉

快！”理发师一边修剪，一边和老人们唠家常。不到两小

时，已有 50 余位老人享受了免费服务。

上午 9 时，曲胡佳音戏曲团队的折子戏专场拉开帷

幕。《柴郡主送饭》《三子争父》等经典选段引得老人们跟

着哼唱，掌声不断。戏迷张桂莲一边听着折子戏，一边说：

“现在的日子真是越过越好了，俺年纪大了，在家也没啥

事，就盼着咱社区每月举办的饺子宴，既能看戏，还能和

老姐妹们唠唠嗑儿！”

与此同时，68 名志愿者在厨房忙碌着。和面、剁馅、擀

皮……“韭菜鸡蛋馅是素的，豆角肉馅是荤的，我们还准

备了卤面和煮玉米，尽量满足老人们的不同需求。”志愿

者王志强介绍。

不到两小时，志

愿者已经给老

人端上了热气腾腾的饺子。对于行动不便的老人，志愿者

还将热腾腾的饺子送到家中。

“奶奶，水烫不烫？我再给您按按脚……”在子女为老人

洗脚、捶背环节，6 对子女为父母洗脚、捶背。其中还出现了

孙子为奶奶洗脚的感人场面，只见 39 岁的王许可蹲在地

上，小心翼翼地为 93 岁的奶奶张富桂搓洗双脚。“俺从小是

奶奶带大的，现在也该我照顾她了。”王许可的话朴素却动

人。社区居委会妇联主席谢金贵介绍：“我们希望通过这种

仪式感，让年轻人明白孝不能等，也让孝道落实到一点一滴

的行动中。”

“青光眼早期可能没症状，但一旦失明不可逆……”

活动当天，开展了向阳眼科医院银龄科普健康行动，为拐

棍李社区老人们讲解常见眼病防治知识，并为老人进行

免费筛查。

“孝善是乡村振兴的魂。从 2021 年至今，拐棍李社区

的孝善敬老饺子宴已连续举办 26 届，不仅深受群众喜

爱，更得到了众多志愿者的无私奉献和大力支持。”张永

宽表示，社区将持续推进这项敬老活动，通过不断完善和

创新活动形式，让文明乡风深入人心，为乡村振兴注入持

久的精神动力。 张沛沛 谢金贵

荫河南省连续性内资（豫）LD202007
荫新闻热线：0375-6908887
荫电子信箱：rhzs2008@163.com

内部资料免费交流

汝州新闻网：http：//www . ruzhounews . com

总第 3779 期

2025 年 6 月 日

星期二

24
农历乙巳年五月廿九

总策划：裴军芳 总值班：马亚飞 李海滨 阴晓东 统筹：李红涛 本版编辑：黄旭彤

“走好中国特色金融发展之路”

———习近平同志在福建金融论述和实践启示

“真没想到这么快就解决了我们公司第二电源接入问题，感谢供电公司。”

近日，市供电公司纪委办员工到河南平煤神马汝丰炭材料科技有限公司回访

时，该企业负责人对供电公司的服务表示由衷感谢。

据悉，汝丰炭材料科技有限公司是一家新型环保炼焦企业，具备年产 120

万吨焦炭制造能力。其采用的 JNX3-70-1 型号焦炉是国内焦化行业中唯一荣

获“国家科技进步一等奖”的炉型，在区域煤化工行业中处于领军地位。今年以

来，随着该公司生产工艺及产能不断改进和提升，迫切需要引入“第二电源”，

以保障生产过程更加安全、可靠、稳定。

了解到该情况后,供电公司纪委充分运用“纪检 + 专业”双向协调机制，主

动靠前监督，聚焦业务受理、现场勘查、供电方案制定与答复、审计审查、竣工

验收等办电环节，强化作风纪律检查，督促营销部、电力调度控制中心、运维检

修部等多个专业部门协同配合，对汝丰炭材料科技有限公司第二路 110 千伏

电源接入工程给予全方位支持。尤其在供电方案答复环节，锚定“投资资金少、

施工周期短、安全水平高”目标，经专业部门反复研究论证并报请上级审批，最

终确定采用 π 接 110 千伏渠培线方式作为汝丰炭材料科技有限公司第二路

电源最优供电方案。

据统计，该方案与使用 110 千伏变电站专线配出相比，直接为用户节约投

资 150 余万元。从汝丰炭材料科技有限公司递交用电申请到其第二路电源投

运，全程仅用 7 天，较规定时限缩短 20 余天。监督赋能，有效推动了供电服务

质效提升。 李晓伟 马笑丹

近日，市科协把科普大篷

车开到体育文化中心，搞起“百

姓宣传直通车”科普活动，一边

给老百姓普及科学知识，一边

借着文旅局“非遗日”的热闹劲

儿，让科普和传统文化来了个

“双向奔赴”，大家伙儿在家门

口就吃到了“科学 + 文化”的

双份大餐。

活动现场，志愿者们忙前

忙后，支起一块块科普展板、

反邪教展板，生活里的科学知

识、健康小窍门、实用技术，往

那板上一摆，明明白白！趁着

非遗活动人多，志愿者们又忙

着发安全、反邪教这些科普资

料，唠家常似地给大伙讲科

学。这科学知识就顺着话茬，

轻轻松松传到老百姓耳朵里、

心坎上。非遗之夜有了科技味

儿，市民也跟着涨了科学本

事，传统文化和现代科学就这

么拧成一股绳，有意思又有

用。

现场人挤人，大家都抢着

参与。带娃的张阿姨乐得合不

拢嘴：“这活动中！展板一看就懂，发的资料也

实打实有用！特别是食品安全的事儿，志愿者

讲得透透的，在家门口就能学这么多门道，真

不赖！”

市科协负责人也给咱唠了唠：“科普大篷

车就是咱服务老百姓的‘移动宝库’。这次‘百

姓宣传直通车’，就是想实实在在走到大伙身

边，把科学知识送上门。这么一搞，科普能覆

盖更多人，咱老百姓‘讲科学、爱科学’的劲儿

也更足啦！往后啊，咱接着用好大篷车，把更

多好东西往城乡送，让全民科学素质都提上

去，给咱汝州发展添把力！”

赵子豪 相晨然
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孝善敬老传佳话 饺子宴里暖意浓

钟楼街道拐棍李社区举办第二十六届孝善敬老饺子宴

金融，现代经济的核心，国民经济的

血脉。

从 2019 年 2 月中央政治局集体学

习时首次提出“走出中国特色金融发展

之路”，到 2023 年 10 月中央金融工作会

议上首次明确金融强国的建设目标，习

近平经济思想的金融篇日益丰富完善。

参天之木有其根，怀山之水有其源。

1985 年 6 月至 2002 年 10 月，习近

平同志在福建工作 17 年半，对金融工作

做出了一系列极具前瞻性、开创性、战略

性的理念创新和实践探索，为开拓中国

特色金融发展之路提供了源头活水和重

要指导。

国之大者———

“金融工作搞得好不好，金融能否稳

定，关系着国民经济的全局，关系着国家

的安定团结”

引擎轰鸣，厦门高崎国际机场，身披

“白鹭”的厦门航空飞机直冲云天。

40 年前，勉强达到“经停过站机场”

最低标准的高崎机场，难以满足厦门经

济特区发展需要。而初创的厦门航空资

金短缺，根本无力承担购买飞机的巨额

费用。

为解决厦门机场建设资金缺口问

题，时任厦门市委常委、常务副市长的习

近平同志在全省首创“借外债搞基建”模

式，成功争取到了科威特政府 1800 万美

元贷款；为解决厦门航空飞机短缺问题，

习近平同志协调金融机构担保，向美国

波音公司租借了 2 架飞机用于厦门航空

运营。

“运用现代金融手段筹集和配置资

金支持经济发展，在那个年代几乎没人

能想到，但习近平同志就是拥有这样的

眼光和魄力，把当时看来几乎不可能的

事情变成现实。”原人民银行福州中心支

行行长周业樑说。

2015 年，习近平主席在美国波音公

司登上一架即将交付厦门航空的波音飞

机。座椅旁，一张 30 年前与厦门航空公

司工作人员的合影勾起了回忆：“初创阶

段是利用国际贷款发展的，当时也就几

架、十几架飞机。现在发展到了这个规

模！这是中国航空业发展的缩影，也是中

国经济发展的缩影。”

厦门，到福建工作的第一站，“第一

次直接参与沿海发达地区的改革开放”。

特区建设缺少资金、企业发展需要金融

支持，习近平同志牵头推动金融体制改

革，厦门在全国率先建立经济特区金融

体系。

在金融活水滋养下，厦门航空这只

“白鹭”越飞越高。目前，厦门航空机队规

模超过 210 架。

在兴业银行总部的行史展览馆里，

有两张特别的认股凭证———宁德地区财

政局先后两次认购兴业银行原始股 200

万股、100 万股，共计 300 万元。

“宁德地区财政局入股兴业银行，是

习近平同志拍板决定的，这项决定让宁

德地区金融发展和兴业银行本身都受益

良多。”兴业银行首任行长陈芸说。随后，

兴业银行加快宁德地区机构开业布点，

下沉县域，为宁德经济发展注入金融活

水。

金融是“国之大者”，关系中国式现

代化建设全局。

近代以来，世界强国的崛起往往同

其金融能力有关，一些大国的现代化发

展历程几乎都是从工业大国、贸易大国

再到金融大国。

“金融在国民经济总体运行中的地

位和作用越来越重要。金融工作搞得好

不好，金融能否稳定，关系着国民经济的

全局，关系着国家的安定团结。”30 年前

的 1995 年 5 月，福州市金融工作座谈会

上，习近平同志深刻指出了金融在中国

特色社会主义事业中的重要作用。

一路探索，一路思考。思想上的深刻

认识，带来行动上的坚定自觉。

在厦门，主持编制《1985 年—2000 年

厦门经济社会发展战略》，专篇规划厦门

市金融业发展战略，并极富前瞻性地提

出了“离岸金融业务”“存款保险制度”；

在闽东，开创性提出“活立木贷款”

构想，率先推行林权制度改革，留下了

“敲开银行门，盘活万重山”的佳话；

在福州，“3820”战略工程专章制定了

福州市金融业发展规划，前瞻性地为金

融业改革发展描绘了宏伟蓝图；

在福建，倡导推动社会信用体系和

信用文化建设，主导推动林权制度改革

和林业金融创新，构思提出农业保险扶

贫新路；

……

“习近平同志在福建工作期间，就对

金融事业发展倾注了大量心血，进行了

许多前瞻思考和探索。党的十八大以来，

习近平总书记高度重视金融工作，作出

了一系列重要论述，为我们做好新时代

金融工作提供了根本遵循。新时代新征

程，要深入学习贯彻习近平总书记关于

金融工作的重要论述和在福建考察时的

重要讲话精神，传承弘扬习近平同志在

福建工作期间的重要理念和重大实践，

以高度的政治自觉、思想自觉和行动自

觉，推动我省金融事业发展再上新台阶，

以实际行动坚定拥护‘两个确立’、坚决

做到‘两个维护’。”福建省委书记周祖翼

表示。

一路走来，习近平同志始终高度重

视发挥金融在现代经济中的核心作用，

深刻把握金融的本质、定位、规律、功能

等重大问题，为中国特色金融发展之路

探索了先期经验和实践范本。

“走好中国特色金融发展之路”。

政治性、人民性，是这条道路的鲜明

路标。

坚持金融工作的政治性，最核心的

是坚持党中央对金融工作的集中统一领

导。

“‘经济大合唱’，得有总指挥。地方

的总指挥就是这个地方的党委、政府”

“要切实加强对金融工作的领导”……在

福建工作期间，习近平同志对金融的政

治属性有深刻理解，强调金融业要旗帜

鲜明坚持党的领导，确保金融事业发展

的正确政治方向。

2023 年的中央金融工作会议上，习

近平总书记以宏阔战略视野和深邃历史

洞察，首次系统论述中国特色金融发展

之路的要义，将其概括为“八个坚持”。

“坚持党中央对金融工作的集中统一领

导”位列“八个坚持”之首，成为中国特色

金融发展之路的根本保证。

坚守金融工作的人民性，最本质的

是树立以人民为中心的价值取向。

在福建工作期间，习近平同志始终

坚持“人民至上”，坚持“金融为民”，以金

融力量守为民之责，谋富民之策，办利民

之事。

“我们党领导的金融事业，归根到

底要造福人民，与一些国家金融为资本

服务、为少数有钱人服务的本质截然不

同。”新时代以来，从实现全面小康到迈

向共同富裕，金融资源始终是有力支

撑。

“深刻把握金融工作的政治性、人民

性”，成为马克思主义金融理论中国化时

代化的重大理论观点，为做好新时代的

金融工作提供了根本遵循。

一以贯之，一脉相承，为坚定不移走

好中国特色金融发展之路指引正确方

向。

守好本分———

“为经济活动‘量体裁衣’地设计金

融服务工具，进一步提高金融服务水平”

经济与金融，是一盘棋，也是共生

体。

为实体经济服务“是金融的本分”，

习近平同志反复强调。

智能调光、加热除雾、播放视频……

在福耀集团，一项项“黑科技”，颠覆着人

们对玻璃的传统认知。

今天的福耀集团，研发团队超过

4000 人，（下转第 2 版）

供电公司

监督赋能企业安全高效用电

6 月 23 日，小屯镇大陈村的 40 亩土豆喜获丰收。种

植户张延昌以及雇佣的 20 多名农户在田间收获土豆。

伴随着机械的轰鸣声，工人们熟练地刨开土壤，一颗颗

色泽鲜亮、大小匀称的土豆破土而出。一旁，工人们分工

明确，迅速地将刚出土的土豆装箱。据悉，这些新鲜土豆

将发往全国各地，成为市场上的抢手货。 吴伟伟 摄

小土豆成致富“金疙瘩”子女为老人捶背

汝州市委宣传部 市文明办 宣

6 月 23 日，平顶山市总河长会议暨防汛备汛工作调

度会议召开。会议深入学习贯彻习近平生态文明思想，认

真贯彻落实习近平总书记关于治水的重要论述和在河南

考察时重要讲话精神，全面落实党中央和省委决策部署，

进一步抓好河长制落实，全面推进美丽幸福河湖建设，对

防汛备汛工作进行再安排再部署。平顶山市委书记、市第

一总河长陈向平出席会议并讲话，市长、市总河长李明俊

主持。

会议以视频形式召开，各县（市、区）设分会场。

会后，我市立即召开会议，贯彻落实平顶山市会议精

神，安排部署河长制落实、防汛备汛等工作。会议强调，一

要全面开展隐患排查和问题整改，围绕河道险工险段、小

型水库、山洪灾害、乡村水系、城市防洪排涝工程、在建涉

水工程、重要基础设施等重点区域，开展地毯式、拉网式

的隐患排查，对排查发现的安全隐患和薄弱环节，逐项登

记造册，制定“问题、任务、责任”清单，跟踪督促整改，确

保整改到位。二要强化预警监测和预案落实，密切监测天

气和雨情、水情、墒情等的变化，及时做好暴雨区、山洪灾

害易发区和重要河流段的精细化监测预报预警工作，在

重大风险期加密监测频次、提高精准度，加强信息共享、

快速响应和应急发布，为防汛抗旱减灾提供决策调度依

据。同时，要认真做好各项防汛预案的完善和落实工作。

三要强化科学调度和重点防控，抓好河道堤防、水库和尾

矿库管理、山洪易发地区和重点地质灾害防治区等重点

防控，确保人民群众生命财产安全。四要切实做足人防、

物防、技防准备，按照“分级管理、分级负责”的原则，抓紧

储备、更新补充抢险物料和救灾物资，及时掌握重要防汛

物资仓库情况。要强化应急救援队伍建设，确保关键时刻

能够发挥作用。要提前做好设备运行测试，及时开展各层

次、各类别的实战模拟演练，不断检验完善应急预案，切

实提高防汛抗旱抢险队伍的应对处置能力。五要严格落

实防汛工作责任，实行全方位、全天候、全过程的责任落

实，主要领导负总责，分管领导具体抓，实现科学有序调

度。严格落实汛期 24 小时值班制度，实行领导带班、专人

值守，确保信息畅通。

刘国朝、赵战营、李益恒、赵国明、陈振军、王晓民、张振伟、鲁武国、朱同正

及市政府党组成员、秘书长郭玉玮在汝州分会场收听收看会议实况。 宋小亚
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